

LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

ADMINISTRACIÓN

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRICION

| | Ptas. Cts. |
|--------------------------------|---------------------------|
| En España. | Un trimestre. 3 » |
| | Un semestre. 5 » |
| Ultramar y extranjero. | Un trimestre. 6 » |
| | Un año. 20 » |

LA TESIS

Salamanca 10 de Junio de 1885.

Suscripción para celebrar el triunfo del Obispo de Plasencia, propagar su pastoral, la del Obispo de Osma, etc.

| | Reales. |
|------------------------|------------|
| Suma anterior. | 760 |
| M. S. | 2 |
| Total. | 762 |

(Sigue abierta la suscripción.)

Hoy, fiesta de Santa Margarita, reina, son los días de la Sra. Duquesa de Madrid.

Con este motivo la Redacción de LA TESIS, por sí y sus amigos, eleva a la noble desterrada de Venecia el homenaje de su adhesión y respeto, pidiendo al cielo colme de inalterables dichas a la augusta familia que tanto aman los buenos españoles.

LA POPULARIDAD Y LA IMPOPULARIDAD

Pero ¿hay todavía quien aspire a ser personaje popular? ¡Que si hay! Por cientos de miles, y aún nos quedamos cortos, se cuentan los que codician con abrasadoras ansias los halagos de la popularidad, y no tienen reparo en comprarla al precio de las mayores indignidades y vilezas. Gentes que resisten la tentación de la soberbia avasalladora, del opresor orgullo, de la ambición desbordada, del sórdido interés, no saben rechazar la primera sollicitación de la vanagloria popular, y se rinden sin combate a la vanidad, que es la más vacía, la menos varonil de las pasiones. ¿Qué busca y apetece sino el popular aplauso la muchedumbre de mozuelos imberbes, que en periódicos ó tribunas derraman en frasecillas rimbombantes el caudal de su presumida insipiencia, ni qué anhela sino el movedido favor del inconstante vulgo la turba multa de publicistas locales, de sabios domésticos, de notabilidades concejiles de todas clases, cuando aprovechan la coyuntura menos oportuna y propicia para entrar a saco los dominios de la Lógica, la Literatura, la Gramática y el sentido común? Cuando Castelar, con medios de antelación a sus arias tribunicias, pasa y repasa, acicala y pule las peroratas asombro de casinos y embeleso de horteras cultos, y registrando como las beldades decadentes el revuelto cofre de las usadas galas, pone aquí una flor mustia y allí un descolorido lazo, y más allá un toque de rabioso colorete ¿qué ansía sino el superficial y pasajero efecto, que en la muchedumbre indocta producen indefectiblemente el relumbrón

del ropel patriótico, y el ruido de las sonatas democráticas?

Es que esta infeliz generación, que tiene como vinculados a perpetuidad el error y el vicio está también aquejada de una comezón irresistible de notoriedad, de una sed hidrópica de renombre, de un inatajable prurito de ridículas exhibiciones y de ruines triunfos. Aquel que por la mediocridad ó nulidad de su talento, posición ó suerte no puede gozar los favores de la fama cortesana, se contenta con la aureola del cortijo, y por tener opinión de notable, aunque no sea más que en tres leguas a la redonda, venderá su alma al Diablo, si es que el Diablo da algo por el alma de los necios.

Mas ¿por ventura es ilícita la popularidad? Antes, no sólo era lícita, sino honrosa: ahora, además de vedada, es degradante.

En las sociedades honestas, la popularidad es juicio cierto de la muchedumbre bien aleccionada y dirigida; honor público que nunca niega al verdadero mérito; noble acatamiento, razonable aplauso que tributa a la virtud y a la ciencia; adhesión afectuosa y sincera que rinde al santo, al héroe, al sabio; corona de prestigio con que ciñe sus sienas la mano de una democracia cristiana, independiente, honrada, libre. Por esto el amor de la popularidad verdadera es, no sólo ordenado, sino justa y racionalmente apetecible como honesto deleite, consecuencia de un honesto bien; como criterio seguro de certidumbre moral garantizada por el honor que los pueblos dignos sólo otorgan al mérito; como galardón de las buenas obras, y al mismo tiempo estímulo cuya legitimidad y eficacia sólo puede negar el orgulloso y simulado estoicismo de las sectas racionalistas. Tan ilícito como sería anteponer la popularidad a los otros principales móviles de los actos humanos, turbando el orden metafísico y moral de los bienes, tan irracional y orgulloso sería no estimarla y apetecerla en la categoría de goce justo que el honor público proporciona.

Pero si la popularidad es razonable, lícita, honrosa y amable en las sociedades cristianas, a contrario debe afirmarse que en las sociedades caracterizadas por el vicio del racionalismo, tiene los atributos y caracteres opuestos. Ni el juicio en que el honor se funda es cierto, sino generalmente falso; ni la fama rinde culto al mérito verdadero; ni la popularidad recta y honesta es posible; ni hay otra a que aspirar que a la que la preocupación dominante y común sólo concede a sus amigos y esclavos. Lejos de ser entonces distinción honrosa y envidiable, es padrón y estigma de ignominia, es vergonzosa marca y librea de los hijos del siglo, que no pueden llevar sin apostasía horrenda los hombres libres y servidores de Dios. En tan menguados tiempos hay que prevenirse contra las tentaciones de la popularidad, y rechazar con entereza y altivez sus dónes, que no son las regias mercedes de una reina, sino los favores de una infeliz cortesana que se rinde al primer badulaque ó perdido que la sollicita.

Entonces, por el contrario, es la impopularidad dádiva del cielo, signo de predestinación dichosa, blasón que deben llevar con legítimo y santo orgullo las selectas minorías, y ostentarle y honrarle como misión providencial los elegidos de Dios. Sucede en tales casos, que la impopularidad y el mérito están en razón directa; y el barómetro más seguro para apreciar los grados de inteligencia, carácter, virtud, sabiduría de una persona, es la intensidad del odio que las muchedumbres extraviadas le profesan. Porque con más furia ruge la bestia y vuelve airada los sangrientos ojos y apercebe a herir garras y dientes, cuanto con más dureza é implacable rigor se la castiga. Y el pueblo que el liberalismo y la revolución han convertido en fiera, tiene por la mayor de las injurias y el más cruel de los tormentos, que se contraríen sus licenciosos y salvajes ímpetus; y al que sin contemplación ni miedo le enseña el camino de la verdad y del bien, le aborrece con rencor de muerte como al mayor y más sañudo de sus enemigos. Por esto, cuando en los días de las borrascas populares rompe la fiera los débiles hierros de la legalidad, y sale furiosa por calles y plazas, nada tienen que temer de ella los sofistas que la engañaron y la encadenaron, ni los exactores que la despojaron, ni los gobernantes que la tiranizaron y la envilecieron, ni los verdugos que la torturaron hasta trance de muerte, sino los que la dijeron y repitieron en todos los tonos: esos son tus sofistas, y tus exactores, y tus corruptores, y tus tiranos, y tus verdugos. La impopularidad que hasta entonces ha sido una prueba, se convierte en un peligro, pero peligro glorioso y codiciable porque es el peligro del martirio, y la página primera y el pedestal de la inmortalidad.

Dios, que todo lo compensa aun en esta vida, y tan sabiamente lo dispone todo y da el auxilio en proporción de la dificultad, y la gracia en la medida de la tentación, ha hecho que en los difíciles tiempos que atravesamos, sea para las almas rectas y elevadas despreciable la popularidad; y que, la impopularidad, por el contrario, las hechice con su hermosura, y las encandene y cautive con su irresistible atractivo. Ha puesto la popularidad tan baja que la alcance el vulgo, y con su tacto la manche y envilezca y la haga indigna, no sólo de los héroes y de los sabios, sino de las gentes que se estiman y en general de las personas finas, pulcras y bien educadas. En cambio ha hecho de la impopularidad una como estrecha pero altísima religión caballeresca de la fé, del honor y de la constancia, de pruebas difícilísimas; pero de nobleza tan encumbrada y excelsa, que no hay hombre superior que no quiera y codicie formar en las filas de milicia tan gloriosa.

Y al fin, las asperezas y amarguras de la impopularidad son como las de la penitencia, del ascetismo; al principio duras y angustiosas, soportables luego, agradables después, y a la postre de sabor exquisito y dulcedumbre inefable. El que por Dios se abraza con la impopularidad, como

DEPOSITO LEGAL

el cristiano se abraza con la cruz, no puede separarse de ella; y cuando por acaso llegan hasta él los halagos de la popularidad corrompida, siente el disgusto, la turbación y la zozobra del alma que percibe cerca los ecos temerosos del rugiente enemigo.

Los que amen la popularidad, sobre todo en España, piensen en lo barata que se vende; tengan por cierto que aunque sean más filósofos que Platón, más poetas que Homero, más oradores que Demóstenes y más héroes que Aquiles, la multitud cambiará todas sus metafísicas, y versos, y hazñas, y discursos por un volapié de Mazzantini, ó una verónica de Frascuelo.

DOCUMENTO EPISCOPAL

De la Carta Pastoral que ha dirigido á sus diocesanos el ilustrísimo y reverendísimo Sr. Obispo de Oviedo, tenemos á gran honra poder reproducir los siguientes notabilísimos párrafos:

«Hoy somos los católicos víctimas de una tiranía que deben reconocer nuestros imparciales adversarios. Mientras que la Constitución de la monarquía declara al Catolicismo religión del Estado, y sólo tolera—lo que ya es demasiado—las opiniones religiosas y el ejercicio privado de su respectivo culto, salvo el respeto debido á la moral cristiana; en muchas cátedras oficiales sostenidas por los contribuyentes católicos se salta por encima de esas dos barreras que la Constitución opone al error, y se hace propaganda pública de ateísmo y de corrupción....»

«Lo propio sucede con la prensa impía é inmoral. En vano la Constitución prohíbe las manifestaciones públicas contrarias á la Religión; en vano el artículo 3.º del Concordato vigente promete á los Obispos apoyo en la persecución de publicaciones y libros perniciosos; en vano se multiplican los delitos y crímenes de todo género: los Obispos, atentos á la salvación de las almas y á la pública tranquilidad, prohíben esas producciones nocivas, y las autoridades no se mueven, y en calles y plazas se pregonan los periódicos prohibidos, haciendo pública befa de las *excomuniones episcopales*. Por manera que si algún resultado se obtiene, como gracias al cielo, lo hemos obtenido en nuestra diócesis, debido é únicamente á la piedad y obediencia de los fieles.

«Omitimos otros obstáculos que se oponen á la marcha desembarazada del cargo pastoral, porque no hemos pensado en hacer un catálogo de agravios, y porque esperamos del Gobierno que, en su deseo de promover la pública felicidad, ha de oír las quejas que respetuosamente le dirigimos.

«Resta, pues, mis amados diocesanos, que todos cooperemos al fin noble de la restauración del reinado social de Jesucristo, fundamento del público bienestar, para que nuestra querida patria vuelva á ser la España de los grandes hombres, de los grandes ingenios, de los grandes santos y de los hechos heroicos. Que cuantos, por mandamiento de este pueblo católico, tienen el derecho y el deber de influir en los destinos de la nación, no se avergüencen de confesar á Jesucristo ante el mundo entero, para que Jesucristo los reconozca por suyos cuando venga á juzgarnos á todos con la majestad del Padre y de los santos Angeles. Que cuantos se consagren á la noble tarea de enseñar y escribir sean padres de sus discípulos y de sus lectores, engendrando en sus almas el conocimiento de la verdad y el amor á la práctica de la justicia y del bien para que puedan decir como San Pablo: *In Christo ego vos genui*. Que los padres de familia no abduquen cobardemente la paternidad que recibieron de Dios, y que más que al cuerpo se extiende al alma de sus queridos hijos: apártenlos de toda enseñanza y de toda lectura que tienda á malograr el hábito de la fé y las prácticas de la virtud que aprendieron en el templo y en el hogar. ¿De qué les aprovechará conocer las propiedades de los cuerpos y las maravillas de la naturaleza, si no se conocen ni á sí mismos, ni á su alma, si desconocen á Dios, primera causa de esas maravillas y principio por ende de toda ciencia? ¿De qué sirve conocer el movimiento mecánico de los cielos si se ignora el camino que conduce á la conquista del cielo? Grandes son y maravillosos los conocimientos que la ciencia

humana atesora, pero por encima de todos ellos está la ciencia de nuestro origen, de nuestros deberes y de nuestro fin. Venimos de Dios, somos de Dios y vamos á Dios.»

OTRA CARTA DEL SR. OBISPO DE PLASENCIA

Ha tenido la honra de recibirla la Redacción del excelente y valeroso periódico de Coimbra *A Ordem*. Dice así:

«Sr. Director y Redactores del periódico *A Ordem*.

«Muy apreciados señores míos: Entre la correspondencia detenida mientras ejercía la santa visita pastoral en el más lejano arciprestazgo de esta diócesis, encontré la entusiasta felicitación que se me dirige en su atenta carta de 5 de Mayo, y la completa adhesión á las doctrinas expuestas en mi última pastoral de 23 de Enero. No contento con eso, el señor Director se sirve mandarme el número del mismo día en que, haciéndome inmerecido favor, publica el retrato y apuntes biográficos de este pobre Obispo, que se reconoce muy inferior al concepto que se forma de él, el último de sus hermanos.

«Si la última Pastoral tiene tan inesperada resonancia, y de ella resultó algún provecho para Nuestra santa Madre la Iglesia, sobre todo en España, lo que de cierto no me atrevería á afirmar, es debido sin duda á que Dios quiso escoger al más flaco é inepto que vió entre sus Ministros para procurar su gloria.

«Hoy mismo me parece ilusión que una cosa tan pequeña haya hecho tanto ruido; que una Pastoral que no estaba destinada más que á la instrucción de mis diocesanos, y que nunca pensé que traspasara los límites del obispado, pudiese poner en conmoción los poderes más elevados de la tierra, extenderse con fabulosa rapidez por España y por el extranjero, en Europa y en América, gracias á los centenares de millares de ejemplares que por medio de los periódicos y ediciones particulares se publicaron; que, en una palabra, excitase indecible entusiasmo en unos que veían en ella el triunfo de la verdad, ó la horrible indignación, el desesperado furor en otros que se juzgaron heridos profundamente en medio de la satisfacción con que pasaban tranquilamente la vida, engañados por los cantos de engañosas sirenas.

«Doy, pues, señor Director, á V. y á esos señores redactores de tan excelente periódico católico como *A Ordem* las más expresivas gracias por sus benévolos sentimientos en favor de la persona y adhesión á las doctrinas y á los principios de que ha sido órgano en esta ocasión el que con la mayor consideración se ofrece de Vds. a. s. s. y Capellán q. l. s. m.

PEDRO, Obispo de Plasencia.»

Chismografía política.

Parturient montes...

Y nació una rata de muchos dientes.

Esto es, el gran partido liberal.

Gracias al *forceps* empleado por los comadrones de la casa, Alonso y Montero.

Cuyas habilidades en la materia, quedan acreditadas.

De esta suerte. Sagasta ha hecho una jugada redonda.

¿Qué le importan á él la mayor ó menor extensión de los individuales derechos, de los respetos debidos á la Iglesia y otras zarandajas que usan los liberales para engañar á los tontos?

A todo ha dicho *amén* por amor á la poltrona, y hételo aquí que de la noche á la mañana, se encuentra hecho todo un fusionista por *partida doble*.

Y en aptitud de repartir las *carteras*.

Que era lo que se quería demostrar.

¿No es cierto, D. Práxedes?

El proyecto de ley que hoy forma el programa del nuevo partido, comprende la libertad religiosa, el jurado, matrimonio civil, sufragio universal, etc.

Y, entre renglones, la dimisión forzosa del gabinete conservador.

Que, sin ella, no habría fusión ni cosa que le valga.

Así lo comprenden los ya ahitos conservadores, y es de temer que el miedo les turbe la digestión.

Lo cual no sería de muy buen agüero. Porque ahora es de mucho peligro un *esporádico*.

El más propenso á ello es el Ministro de la Gobernación.

Quien, según dicen, ha comenzado á sentir unas calambres tan fuertes.... que se le iba la cartera de entre las manos.

Pero Cánovas acudió á su ayuda y, gracias á unas fricciones autoritarias, parece ser que logrose provocar la reacción, y el coronel, si no está para mantenerse en la silla, si puede llegar á ingresar en los Inválidos.

Vaya, del mal el menos.

Como diría Pidal.

Pero no se vaya á creer por esto, que no quedan más que el *Vizco* y el del *Tupé* en la arena ardiente de la política (frase de cualquier periodista.)

Quedan aún el sobrino de su tío.

Y el tío de su sobrino.

Que son dos.

Y la *zurda*, tres.

Porque todas las cucamonas de Mateo y los aforismos de Martínez y los exorcismos de Montero no han logrado sacar del cuerpo militar del Domínguez chico, los espíritus democráticos.

Ni han logrado convencer á Becerra.

Que es hombre de pelo en pecho.

Que se ha batido muchas veces en las calles.

Y se muere por las cosas de la milicia.

Así fué, que en cuanto oyó al general que tenía *escripulos de conciencia*, estableció con él el tacto de codos y dijo muy seriamente que también tenía *escripulos*.

Con gran admiración de la *asamblea de notables*.

Y de nosotros.

Resultado.

Que el Sr. Moret ha traspasado su fábrica de *fósforos* á Sagasta.

Y que en el negocio toma parte Martos.

Luego la ganancia es segura.

Mientras que López Domínguez y Becerra tratan de reorganizar las dispersas huestes, fundando un *nuevo círculo* y lanzando á los cuatro vientos un *nuevo programa*.

Es decir, cogiendo la *alcuza* y la *escoba*.

Presagio cierto de mudanza.

Porque los hoy establecidos y mantenidos, no sirven.

Lo cierto es que la *brecha* se ha abierto y la mayor parte han pasado por ello.

Los conservadores si no tienen la muerte al ojo, sí tienen el fuego en casa.

Y tal prisa se dan en su abandono.

Por eso las sesiones en las Cámaras se alargan cuanto pueden y especialmente en el Congreso.

¡Sin duda una de las condiciones del arriendo fué el *barrido* á la salida!

Algo de casa.

El sábado anterior se celebró (ahora todo se celebra) en el teatro del Hospital el anunciado banquete en honor del general Pando.

¡La fiesta de siempre!

Con los naturales atributos de *sopa Juliana*, *gallina con champiñón*, *dulces secos* y otras vituallas.

Amén de los brindis de ordenanza.

Tan variados como los géneros de literatura y oratoria.

¡Pastas finas!

En la imposibilidad de dar á conocer todo el surtido, han de contentarse nuestros lectores con sólo los retales, que si no de lo más selecto, ofrecen, en cambio, algunas variantes.

Y váyase lo uno por lo otro.

Para juzgar, basta ver.

Género galante:

El Alcalde interino brindó por la hermosura de nuestras paisanas, que con su presencia daban al acto realce y atractivos.

Únicas cualidades que por lo visto agradan al célebre concejal.

Género patriótico:

Otro por la libertad, la civilización y contra sus eternos enemigos.

Fórmula hecha para este y análogos casos.
¡Qué fatiga!

Género erótico-bélico:

El Sr. Bullón, por el general, sólo vencido por el amor de una cubana.

¡Olé!

Género expectante:

El Director de *El Progreso* por el general Pando, futuro Ministro de la Guerra.

¡Oh previsión de los cuatro ojos!

Género doméstico:

Un señor, por el ilustrado cuñado del general, y otro comensal por su amigo Luís.

Nada... como en familia.

Género romántico:

El Sr. Herrero por el honor y el amor... patrios, y por no sabemos qué antorchas.

Aficiones.

Género trascendental:

El Sr. Arés por unas cosas *krauso-hegelianas* que no entendemos ó no entendió el papel de donde tomamos estos datos *anacreónticos*.

Género sentimental:

El Sr. Director del Instituto dijo que no brindaba, porque *las madres* no brindan por sus hijos: les abrazan.

¿Madre...? Pero ¿el Sr. Director del Instituto ha...? ¡horror!! ¡Y nosotros que hasta ignorábamos que perteneciese al bello sexo!

Para concluir.

El general contestó con frases pertinentes, sentidas y correctas á las muestras de aprecio, deferencia y estimación con que le obsequiaron sus admiradores y paisanos.

En su buen sentido, no dudamos que diría para su frac.

El fin, justifica los medios.

Revista exterior.

Nada nuevo de la ya perdurable cuestión anglo-rusa, que según favorables vaticinios, estará definitivamente resuelta por el árbitro Cristián IX de Dinamarca, cuando su hija la Czarina, con el Czar y toda la familia imperial rusa, visite para el próximo Julio la capital del Reino danés. Mas ahora corren rumores no confirmados todavía, de que el Emir del Afghánistán ha sido asesinado por un individuo que formaba parte de su comitiva. Si el hecho, de que no se ha recibido noticia por ningún otro conducto, resultara cierto, ya pueden calcularse los disturbios que darían ocasión y pretexto á una intervención rusa ó inglesa en el Emirato, y lo difícil que sería entonces mantener á los rivales en sus intentos pacíficos.

La conferencia sobre el Canal de Suez tiene muy adelantado el proyecto de neutralización y logra arrancar el derecho exclusivo ó predominante que quería arrogarse Inglaterra sobre vía tan importante bajo el punto de vista estratégico como mercantil. Según el acuerdo, que pronto será probablemente parte del derecho internacional público, el canal estará franco y expedito en tiempo de paz como de guerra á los buques de todas las potencias. Por consiguiente, ni las naciones beligerantes tendrán derecho á bloquearlo, ni será lícita en él operación alguna de guerra, ni se podrá en todo el trayecto ni en el litoral tomar tropas, armas ni municiones, ni las potencias signatarias deberán en ningún caso mantener en el canal buques de sus respectivas armadas. Una comisión de dichas naciones y un delegado del Gobierno egipcio velará por la neutralidad pactada. Excusado es decir que la España tan respetada, gloriosa y temida, desde que la rigen gobiernos liberales no tiene pito que tocar en el acuerdo. Y eso que para hacer papel hay un representante español en la conferencia. Para mayor ignominia.

A medida que los ingleses se retiran del Sudán, va el Madhí tomando posesión de los puntos abandonados y haciéndose dueño de toda la comarca. Ya ha llegado á Korti, cuartel general que fué del General Wolseley, y se prepara á atacar á Dongola en cuanto la evacue la guarnición británica. Las tribus amigas y aliadas de Inglaterra, y tan cruelmente desamparadas por ella, hacen causa común con los invasores, único recurso de salvación que les resta. El espíritu musulmán tan vivo en Egipto, el furor de fa-

nático proselitismo de los sudaneses, y la incurable debilidad del Gobierno egipcio, hacen comprometidísima la situación del Virreinato, que entre los bárbaros africanos y los civilizados europeos explotadores, se halla entre la espada y la pared. Nuevamente se hablaba de confiar el Sudán á Italia ¡valerosos custodios iban buscando! Pero sólo que esto se diga, añade circunstancia más degradante á la humillación y vergonzoso fracaso de Inglaterra.

El ultraje inferido á los católicos de Francia con la secularización del Panteón de Santa Genoveva, ha producido en ellos un vivo sentimiento de indignación y de protesta. Monseñor Freppel se ha adherido ardientemente á la del Arzobispo de París, y el Cardenal Guibet por su parte ha dirigido á los párrocos y á los fieles una circular ordenando que se celebren en todas las Iglesias del arzobispado, solemnes funciones de desagravios por la profanación de la Iglesia de Santa Genoveva. Los ejercicios tendrán lugar después de las procesiones del Corpus y los católicos inundarán los templos, en solemne manifestación de su fé, y en imponente manifestación contra el latrocinio sacrilego. La carta en que con pastoral mesura pedía el Arzobispo al que, sin duda por antífrasis, se llama Ministro de Justicia, la conservación del culto católico en la hoy profanada Iglesia, mereció de Monsieur Goblet la más grosera contestación, digna de los brutales é incultos burgueses ímpios dueños de la Francia.

La acusación del Ministerio Ferry, ha sido rechazada á pesar de los esfuerzos, violentas protestas y trémebundos discursos de la izquierda. En cambio en Madagascar ha sido extrangulado un Ministro por los partidarios de la política pacífica que por lo visto no es muy suave en los procedimientos.

Ya celebró su primera sesión el Congreso de los pensadores libertinos reunido en Roma é inauguró, como es consiguiente, la serie de sus necias y al propio tiempo escandalosas impiedades. Hubo el consiguiente cortejo de vociferaciones de los energúmenos de las calles que fueron pronta y blandamente reprimidos que es lo que procede entre lobos de una camada y hermanos de una misma cofradía masónica.

También para que la solemnidad patriótico-impía no sea una sola, tuvo lugar la fiesta del tercer aniversario del Cojo de Aspromonte, cojo de menos arranque y calidad que el nuestro de Cirauqui. Y hubo ¿cómo no? los gritos de ¡Abajo el Papado! ¡viva Oberdank! etcétera. Pero también se oyó repetidas veces el de ¡muera el coronel austriaco, ó sea la cisalpina majestad de Humberto de Saboya. Eso de ser coroneles *in partibus* de los ejércitos tudescos suele proporcionar manifestaciones desagadables, y la consiguiente bronca, como diría algún flamenco.

La Agencia Fabra nos da la interesante noticia de haber sido definitivamente aprobado por las Cortes portuguesas el proyecto de ley de reforma constitucional, con una enmienda introducida por la Cámara de los Pares, para que los primogénitos de estos señores tengan el derecho hereditario de pertenecer á la Cámara. *El Imparcial* ve con envidia la facilidad con que en todas partes se hacen cosas que en España parecen imposibles. No se queje el diario de la Plaza de Matute. ¿Le parece poco la erupción de leyes orgánicas que le apunta á la Constitución de Alonso el pseudo-sabio, que por lo visto va á morir el día menos pensado á manos de papá, con la cooperación del canonista Montero? ¡Qué descontentadizo es *El Imparcial*!

Profecías de Simón Bolívar respecto de los estados americanos que él contribuyó tan poderosamente á emancipar del yugo castellano y á constituirse en Repúblicas libres, felices é independientes.

«No hay, dijo, buena fé en América, ni entre los hombres ni entre las Naciones. Los tratados son papeles, las Constituciones libros, las elecciones combates, la libertad anarquía y la vida un tormento. La América es ingobernable. Los que han servido á la revolución (á la emancipación de España) han arado en el mar. La única cosa que se puede hacer en América es emigrar. Estos países caerán infaliblemente en manos de la multitud desenfadada, para después pasar á las de tiranuelos casi imperceptibles de todos colores y razas devorados por los crímenes y extinguidos por la ferocidad. Los europeos tal vez no se dignarán conquistarlos. Si fuera posible que una parte del mundo volviera al caos primitivo, este sería el último período de la América.»

Firmado: Simón Bolívar, patriarca de la emancipación y libertad americanas.

Gacetillas.

Brillantísima ha estado este año la fiesta del Santísimo en la Iglesia de San Martín; el sermón á cargo del Sr. Jarrín, gustó muchísimo, tanto por la facilidad en la expresión como por lo bien que desarrolló el tema; al entrar en la Iglesia la procesión, presentaba el templo un magnífico golpe de vista, debido á la multitud de velas y transparentes que ar-

tística y caprichosamente combinados, había colocado en un momento el Sr. Vázquez.

Hace algunos días que las Hermanas de San Vicente de Paul, instaladas desde hace quince años en el hospital de San Juan de Dios de París, han sido expulsadas por el Consejo municipal.

Más de 700 personas acompañaron á las Hermanas que en todas partes iban oyendo vivas y recibiendo demostraciones de amor y gratitud.

La Voce della Verità denuncia á la indignación del mundo civilizado la profanación cometida en Viterbo con los restos mortales de Clemente IV, secretario que fué de San Luis y cuyo cuerpo fué respetado hasta por los revolucionarios franceses de 1793.

El vecindario de Viterbo está indignadísimo contra las autoridades, que son las que han cometido la profanación desenterrando al Pontífice.

Se espera una enérgica protesta del diocesano y acaso de la Santa Sede.

El domingo 14 de Junio se celebrará en la parroquia de San Bartolomé de los Apóstoles de esta ciudad la fiesta del Santísimo Sacramento, con Misa solemne á las diez y media de la mañana y sermón que predicará el Doctor Don Elías Ordóñez Alvarez de Castro, párroco de dicha iglesia: quedando Su Divina Majestad expuesta hasta las seis de la tarde en que, después de cantadas Completas, se reservará.

En *El Correo Catalán* leemos la siguiente gratísima noticia:

«Ha llegado á esta capital nuestro amigo el doctor Ratés, de regreso de Venecia, á donde fué llamado para ser consultado en la dolencia que sufría en la garganta el Sr. Duque de Madrid. Gracias á los medicamentos que se le administran ha recobrado la voz, pues estaba afónico, y ha desaparecido la irritación, resultados muy honrosos para el Sr. Ratés en la parte que ha tenido en la medicación.»

Ha fallecido santamente en esta ciudad el joven alumno del Seminario D. Luis Hernández y Sánchez, hermano de nuestro distinguido amigo el ilustrado sacerdote Sr. Hernández, capellán del santo hospital, á quien enviamos, así como á su respetable familia, nuestro más sentido pésame.

Rogamos á nuestros suscritores nos acompañen en la cristiana obra de encomendar á Dios el alma del finado.

R. I. P.

Nuestro querido amigo D. Manuel Bernal, vecino de Robliza de Cojos, ha tenido la desgracia de perder á su tierna esposa D.^a Remedios González. Enviamos al Sr. Bernal el más cordial y sentido pésame, y rogamos á nuestros suscritores que encomienden á Dios el alma de la que fué compañera de uno de los más consecuentes tradicionalistas de la provincia.

R. I. P.

En Valencia se ha acordado que la calle llamada del Horno de Vidrio, se titule en adelante de Aparisi Guijarro.

La *Gaceta* ha publicado el anuncio de la vacante de la Secretaría del Ayuntamiento de Madrid, dotada con el sueldo anual de 40.000 pesetas y que ha de proveerse por concurso, según lo prevenido en la vigente ley municipal.

Los aspirantes á dicho destino dirigirán sus instancias documentadas á la secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento, donde se admitirán hasta las cinco de la tarde del día 13 del corriente.

En la Junta general celebrada en el salón de sesiones del Ayuntamiento por la Asociación del Secretariado municipal, se dió cuenta del estado de la Sociedad de Socorros mútuos; se nombró la Junta administrativa de la misma; se renovó la directiva de la Asociación; se nombró Presidente honorario al Excelentísimo Sr. Marqués de Retortillo, y se adoptaron otros varios acuerdos importantes.

Un respetado y querido amigo nos envía 300 ejemplares del folleto publicado por el Ilmo. señor Obispo de Puerto-Rico, que remitiremos gratis á nuestros suscritores, siempre que nos lo pidan, á fin de evitar inexcusables preferencias, puesto que no tenemos para todos.

El domingo último celebró su sesión de clausura la Academia de Legislación y Jurisprudencia. El discurso respecto de la relación entre la Iglesia y el Estado, por lo que á la criminalidad concierne, estuvo á cargo del académico Sr. Domínguez Berrueta, joven de distinguidas prendas y de carrera literaria muy honrosa. El Sr. Rector de la Universidad presidió el acto; pero la concurrencia fué escasa, aunque

formada por apreciables personas. Creemos que la orquesta pudiera suprimirse.

Dotada con 625 pesetas anuales, ha de proveerse la Secretaría municipal de Fuenterroble de Salvatierra.

De nueva creación se anuncia en el pueblo de Sancti-Spiritus el desempeño de la titular de Farmacia asignándola un sueldo de 250 pesetas anuales.

Tomando el respetable nombre de un muy querido amigo nuestro de Valladolid y fingiendo cartas de un hermano suyo, que por cierto no reside en la ciudad castellana, anda por ahí un individuo urdiendo timos groseros que afortunadamente se le frustran. Damos la voz de alerta, no sea que alguna persona sea por distracción víctima del engaño. El mozo en cuestión es de estatura algo más que regular, vestido por el corte y moda de los estudiantes rurales, feo, aunque no antipático y con trazas de timable más bien que de timador. Representa como unos veinte á veintidos años, y según noticias, puede que sea un desertor sanabrés de malos antecedentes que reside ahora en Portugal y que hace tiempo que ejerce con afición, aunque no siempre con éxito, la industria de incautación privada.

Ha sido incluida en el plan general de carreteras del Estado una que, partiendo de Cañizal, provincia de Zamora, termine en Piedrahita, provincia de Avila, pasando por Peñaranda de Bracamonte.

Por el Congreso de los Diputados se ha tomado en consideración un proyecto de ley por el que se autoriza á la compañía del ferrocarril de Madrid á San Martín de Valdehiglesias para prolongarla hasta Boadilla, pasando por Béjar.

Por el Ministerio de Hacienda se han pedido á nuestro Excmo. Ayuntamiento los datos referentes al impuesto de consumos, sin duda como preliminar obligado á la incautación de los mismos.

Abusando de la bondad y buena fé de un señor Capitular de Ciudad-Rodrigo, le han sido estafadas unas 3.000 pesetas por el procedimiento del timo, sin que hasta la fecha, que sepamos, haya sido habido el ingenioso industrial.

Por la Corporación municipal se ha negado el material que le había sido pedido para sostener una escuela en la cárcel pública.
¡Hay que hacer economías!

Por el Ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden, reservando á dicho centro la revisión de los acuerdos municipales en lo relativo á la declaración de incapacidad ó incompatibilidad de los Concejales electos.

Ha fallecido en la Habana la señora D.^a Juana Benítez, dejando una fortuna de cuatro millones de duros. Entre sus legados figuran uno de 200.000 pesos para un hospital de Madrid y otro de 100 000 para otro establecimiento análogo de la Habana. Además, ha dejado asegurado el sostenimiento de un colegio de niños pobres que hace muchos años fundó.

Parece ser que la Comisión de Sanidad comenzará en breve á girar visitas por la población con objeto de no permitir la permanencia de focos que pudiesen ser perjudiciales dentro de la misma.

La Verdadera ciencia española, Biblioteca popular establecida en Barcelona, calle de los Angeles, 14, nos ha remitido el cuarto tomo de la excelente Biblia que mensualmente reparte, y de la cual hemos hecho ya otras veces el elogio que se merece.

La suscripción á dicha interesantísima obra concluye á fin de Junio; desde aquella fecha resultará aumentado su valor en un 50 por 100. Lo advertimos, pues, á nuestros abonados que no se hayan suscrito aún, para que no experimenten quebranto cuando resuelvan adquirir la indispensable Biblia que edita la antedicha Biblioteca.

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando abre un concurso público que terminará el día 30 de Setiembre de 1886, para premiar á quien hiciere y presentare la mejor colección de canciones y sonatas genuinamente populares de todas la península española é islas Baleares, ó cuando menos de una región extensa de la misma.

El premio consiste en 2000 pesetas y 200 ejemplares impresos de la colección premiada.
El accésit consistirá sólo en una remuneración de 750 pesetas.

Por la comandancia de carabineros de Ciudad-Rodrigo se saca á pública subasta para contratar el su-

ministro de las prendas de vestuario que en el espacio de dos años necesite dicha fuerza.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Encina de San Silvestre.

El pasado domingo se inauguró el establecimiento de consumos de la Sociedad cooperativa militar de Salamanca.

NOTICIAS SANITARIAS.—En el penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, ha ocurrido un caso sospechoso, por lo que de orden gubernativa ha sido aislado el edificio.

En Burjasot han fallecido los 13 primeros atacados de la enfermedad que tanto preocupa la atención de las gentes en estos días.

En Picasent han ocurrido también algunos casos de la enfermedad sospechosa, como igualmente en los pueblos de Mánises, Chirivella, Buñol y Ruzafa.

La comisión oficial nombrada para estudiar los procedimientos de inoculación anticolérica del doctor Ferrán, los ha ensayado primero en los animales, analizando antes ciertos líquidos, á fin de comprobar la existencia en ellos de las virgulas y esporos matrices.

Son muchas las familias que abandonan la provincia de Valencia, temerosas de la enfermedad que se propaga notablemente por aquellas regiones.

Dícese que en la provincia de Castellón de la Plana, se han presentado algunos casos sospechosos.

En Madrid fué motivo de no pequeña alarma el hecho de haber fallecido á consecuencia de un cólico en la calle de Valverde, un caballero que hacía pocas horas había llegado á la corte.

Se ha declarado oficialmente el cólera en la región valenciana.

La inoculación Ferrán es inofensiva, y conviene en concepto de los Médicos de la comisión propagarla.

A juzgar por la estadística del Sr. Sastrón, en los pueblos en que reina la enfermedad muere un 40 por 100 de los individuos.

Respecto del procedimiento empleado por el doctor Ferrán, el referido profesor médico ha declarado que teniendo en cuenta el número de inoculados que han fallecido es, aunque poco, eficaz.

Dicen de Beniganin, que allí se han presentado el martes tres casos en una misma familia, y que de los tres atacados han muerto dos.

El estado de la salud pública en Algemesí ha mejorado notablemente. Anteayer no hubo más que una invasión y una defunción. Los fallecidos hasta ahora son en número de 400: 60 párvulos y 40 adultos.

Las noticias sanitarias de ayer son poco satisfactorias.

Han ocurrido dos casos de enfermedad sospechosa en Murcia.

Continúan ocurriendo casos de la misma enfermedad en Nules y en Villarreal (Castellón).

En Vechi, pueblo de la misma provincia, también han ocurrido otros dos casos.

En Valencia han aumentado los mismos casos de enfermedad.

En el resto de la Península la salud es completamente buena.

Variedades.

Parécenos que nuestros lectores leerán con gusto, hoy que tanto se habla de Victor Hugo, uno de los fragmentos del infortunado poeta, que copiamos á continuación. La verdad es tan insinuante y atractiva, que muchas veces se impone aun á las inteligencias más extraviadas.

LOS CONVENTOS

«Unos cuantos hombres se reúnen para vivir en comunidad. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de asociación.

»Viven encerrados. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que tiene todo hombre para abrir y cerrar su puerta.

»No salen nunca. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que tiene todo hombre para ir y venir libremente, lo que implica el derecho de quedarse en su casa.

»Y en su casa ¿qué hacen?
»Hablan en voz baja; bajan los ojos; trabajan. Renuncian al mundo, á la vida de las grandes po-

blaciones, á la sensualidad, á los placeres, á las vanidades, al orgullo, al interés.

»Van vestidos de tosco paño ó tosca tela. Ninguno posee nada. El rico se hace pobre al entrar allí, porque lo que tiene lo da á todos. El que era lo que se llama noble y caballero señor, es igual al que se llama villano

»La celda es igual para todos. Todos pasan por la misma tonsura, llevan la misma capucha, comen el mismo pan negro, duermen en la misma paja, mueren en la misma ceniza, llevan el mismo saco á la cintura. Si determinan ir descalzos, todos van descalzos. Entre ellos podrá haber un príncipe, pero este príncipe será una sombra como los demás. Allí no hay títulos; hasta los apellidos de familia desaparecen, sólo son conocidos por el nombre. Todos están encorvados bajo la igualdad del nombre del bautismo. Han disuelto la familia carnal, y constituido en su comunidad una familia espiritual. Los parientes son todos los hombres; socorren á los pobres y cuidan á los enfermos; eligen aquellos á quienes han de prestar obediencia, y unos á otros se llaman hermanos. Aquí me interrumpen diciendo:

»—¡Pero ese es el convento ideal!—Basta que sea el convento posible, para que sea el que debe considerarse.

»Prescindiendo, pues, de la Edad Media, del Asia, de la cuestión histórica y política; considerando esta cuestión desde el punto de vista estrictamente filosófico, fuera de la esfera de la polémica militante, y con la condición de que la vida monástica sea absolutamente voluntaria, y sólo entren en ella los que tengan vocación, miraré siempre las comunidades religiosas con atenta gravedad, con deferencia en algunos puntos.

»Donde hay comunidad, hay asociación; donde hay asociación, hay derecho. ¡El monasterio es el producto de la fórmula igualdad, fraternidad! ¡Oh! ¡Qué grande es la libertad! ¡Qué espléndidas transfiguraciones realiza! ¡La libertad buena para convertir al monasterio en república! Digamos aun algunas palabras.

»Culpamos á una religión cuando está saturada de intrigas; despreciamos lo espiritual cuando se opone á lo temporal; pero honramos en todas partes al hombre que medita.

»Saludamos al que se arroja.

»La fé es necesaria al hombre. ¡Desgraciado el que no la tenga!

»El hombre no está desocupado cuando se extasia, porque hay trabajo visible é invisible.

»Contemplar es trabajar; pensar es hacer. Los brazos cruzados trabajan; las manos juntas hacen. La mirada que se dirige al cielo es una obra.

»Thales estuvo cuatro años inmóvil. Thales fundó la filosofía.

»Para nosotros, los cenobitas no son ociosos; los solitarios no son holgazanes.

»Pensar en la sombra es una cosa grave.

»Sin debilitar en nada lo que hemos dicho, creemos conviene á los vivos el perpétuo recuerdo de la tumba; y en este punto, el sacerdote y el filósofo están de acuerdo. *Morir tenemos*; el fundador de la Trapa contestó á Horacio.

»Mezclar con la vida alguna idea de la muerte es la ley del sabio; mas también es la ley del asceta; ambos convergen en este punto.

»Hay un crecimiento material: le queremos; pero hay también una perfección moral: la respetamos.

»Las personas irreflexivas y ligeras se dicen:

»—¿De qué sirven esas figuras inmóviles contemplando su misterio? ¿Qué es lo que hacen?

»¡Ah! En presencia de la oscuridad que nos rodea y que nos espera, sin saber lo que hará de nosotros la dispersión inmensa que nos aguarda, les responderemos:

»—No hay quizá cosa más sublime que la que hacen esos seres.

»Y añadimos:

»—No hay quizá trabajo más útil.

»Mucha falta hacen los que oran siempre por los que no oran nunca.»

VICTOR HUGO.

Boletín religioso.

SANTORAL.—DIA 10, San Crispulo y Restituto, mártires, Santa Margarita Reina y San Timoteo.

DIA 11, San Bernabé, apóstol, patrón de Logroño, y Santos Felix y Fortunato.

DIA 12, el Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Sahagún, confesor, patrón de Salamanca.

SALAMANCA.

IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CERÉZO, Calle de la Rua, número 12.